

Suscripción
 En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. **GERONA, MIÉRCOLES 5 DE MARZO DE 1902** NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS. **N.º 7.600**

PARRAFEADO

Si al inmortal Colón le disputaron el descubrimiento de América ¿qué me he de extrañar yo de que algunas cosas de las que un amigo mío muy querido consigue para bien de la provincia no solo se las escatimen sino que otros se las atribuyan? Si no fuera porque se me impone la prudencia y no quiero levantar velos algunos de los cuales, tapan las impudencias de algunos políticos, ¡mecachis! había de decir algunas cosas tan rojas y verdes que servirían para acabar de echar polvo de carbón sobre determinados mascarones de proa de este barco provincial que ya ni barcaza llega a ser.

Yo no puedo con las injusticias, me reventan y se me atragantan, y eso de que otro se dé lustre y prosopopeya por cosas que otro ha hecho, sobre acusar un robo moral, demuestra el tupé que por aquí tiene alguna gente.

Pero... que no puedo hablar, ea, y cuando no se puede hablar, no hay más que repetir aquello de «colorín colorao, este cuento lo sacabao».

*
 ¿Han leído ustedes lo que ha dicho mi respetable y queridísimo amigo Romero Robledo con motivo de la interpelación del doctor Robert? Yo no sé como se las compone, pero es lo cierto que no hay una sola vez que no hable, que no ponga el dedo sobre la llaga y haga hacer muecas al prójimo con beneplácito del país pagano pacientísimo de todas las extravagancias políticas.

¿Piensan todos los diputados de la minoría republicana como piensa el señor Lerroux en materias sociológicas? Porque el diputado este ha oficiado ya de socialista y de anarquista en dos distintas ocasiones.

¿Piensa el partido de unión conservadora como opina el señor Dato en los asuntos relacionados con las huelgas de obreros?

¿Piensa el partido liberal en socialista como piensa el señor Canalejas y propaga desde las columnas de su *Heraldo* de Madrid?

A estas preguntas hechas así a la pata la llana ¿creen ustedes que han contestado? ¡Quí! Hasta ahora, yo no tengo noticias de que haya sido satisfecha la curiosidad del único hombre público que no deja incontestada ni una de las interrogaciones que se le dirigen y si bien hay quien dice que quien calla otorga, en muchos casos en boca cerrada no entran moscas por aquello de peor es meneallo.

Por esto soy amigo del señor Romero, porque llama pan al pan y al vino vino, porque su amor al país no tiene igual, porque no busca nada ya que todo le sobra y porque pone las íes debajo de los puntos con tal arte y maestría, que admira a los inteligentes y confunde a los convencionales de estos partidos de chicha que ahora se usan para desgracia de todos.

Algunos creen ofenderme llamándome romerista y crean que lo siento, porque si yo pudiera serlo tan redondo como mi deseo quiere, ni la infladura de los tontos con ribetes de sabios llegaría a la milad de la circunferencia de mi vanidad. Romero no es cacique ni quiere tener ningún cacicato que solo necesitan los grajos de la fábula: no necesita específicos porque tiene en su ciletre todos los remedios patrióticos que necesita la farmacopea nacional y no tiene necesidad de andarse con mentiras y zalandajas, porque su bandera es la verdad y la verdad resplandece siempre que usa de la palabra y porque la dice hay muchos que no lo quieren mientras que porque la dice somos muchos los que le queremos con entusiasmo sin que nos deba ni le debamos, porque hasta ahora es puramente el patriotismo el que nos lleva camino del Romeral, como dice un amigo como yo muy entusiasmado.

*
 **¿
 ¿Qué resultado se vá sacando de la discusión sobre las huelgas? Ya lo ven ustedes; mucha charla; mucho S. S.; mucho floreo; muchos Dulcamaras y nada práctico, nada beneficioso, mucha filosofía parda pero ninguna ciencia exacta; mucho proletariado y mucho patronato y pare usted

de contar. Total, música clásica; muchos canarios y ninguna gallina.

El único que de los catalanistas me ha gustado, pero mucho y de veras, ha sido el señor Rusiñol; creí que era el autor de los monosílabos y el depositario de las interrupciones y, vamos, andaba equivocado. Su discurso ha sido correcto, oportuno y convincente y como es uno de los que ven en el obrero un hermano y no un objeto de explotación, su autoridad ha sido inmensa y completa la persuasión que ha llevado al ánimo no solo de cuantos lo han oído, sino de cuantos lo hemos leído, y como no me duelen prendas, le felicito muy sinceramente, sintiendo que mi insignificancia no tenga autoridad, porque lo haría con todos los requisitos que el caso requiere y en su alma siente

MA-KA-KO.

LO DE GERONA Y EL DR. ROBERT

He aquí los párrafos que el doctor Robert pronunció en su discurso último sobre los sucesos en Barcelona con motivo de la huelga y que se refieren exclusivamente a lo que aconteció en nuestra ciudad con motivo de las últimas elecciones municipales.

Aunque flojilla ha sido la defensa, el sabio doctor ha cumplido una palalra, poniendo la cúspide a un *acontecimiento* del que de seguro algunos vecinos habrá que ni siquiera a estas horas han tenido de él la menor noticia.

Dijo el diputado catalanista:

Yo no deseo molestar grandemente al Congreso; pero tenía la misión aquí de exponer dos interpelaciones mas: una, sobre lo sucedido en Gerona; y otra, sobre lo que acaba de ocurrir en Palma; pero os diré que lo que habéis hecho en Gerona y en Mallorca no son más que manifestaciones de ese criterio estrecho que es guía cuando se trata de herir al catalanismo.

En la inmortal ciudad sabemos ya lo que

ha sucedido, y sabemos también quién ha ejercido allí hasta ahora el dominio y el monopolio; habrá llegado a vuestros oídos que en Gerona ha habido un renacimiento de las ideas autonómicas y se ha constituido una agrupación regionalista, y que por virtud de este salvador movimiento han ido los gerundenses a las elecciones municipales, obteniendo sitio en su Ayuntamiento. Todo esto a nosotros en gran manera nos satisface.

Pero lo que a nosotros nos ha sorprendido y disgustado, es que por acción directa y judicial, ó tal vez por los consejos de *alguna ninfa egeria*, se hayan decretado procesamientos, acerca de cuya legitimidad llamo la atención de este Gobierno. Así, ha bastado en Gerona, que al salir de una sesión municipal una masa de gente, muchos jóvenes mas ó menos entusiasmados, silbaron a *don Fulano de Tal*, que, según se dice, es *cacique máximo ó mínimo*, no lo sé, porque no conozco bien la clasificación, fueron encarcelados varios jóvenes de Gerona, y que, si bien hoy, bajo fianza, gozan de libertad, continúa su proceso por el enorme delito de haber silbado frente a la casa de *un particular*. ¿Es que constituye un hecho punible el acto puramente de silbar? Si se hubiera hecho esta manifestación a una autoridad que ejerciera ó no en aquellos momentos sus funciones, yo lo comprendería; si se hubiera silbado al alcalde, al gobernador, perfectamente; pero el haber silbado en la vía pública, según dicen los periódicos, frente al balcón de una casa habitada por un *simple ciudadano*, yo no sé que esto constituya mas que una desatención.

Y no solo ha sucedido esto, sino que se ha formado expediente, y en eso me dirijo al señor ministro de Instrucción pública, se ha formado expediente a dos señores catedráticos del Instituto de Gerona; ¿por qué? por la gran falta, ya que no delito, de haber firmado una alocución electoral, y en la firma se decía Fulano de Tal y Tal, catedrático. Si esto procede, yo digo a su señoría que me tiene que formar expediente a

á mi, porque en Barcelona, como presidente de la «Liga regionalista», he firmado alocuciones al público para la celebración de mitines. Pero, por ventura, señor ministro, ¿esos catedráticos, al apuntar que lo eran, ejercían entonces de catedráticos, como yo, siendo catedrático, al firmar otra alocución se dirá, por ventura, que entro en funciones como profesor? No; firmaron como ciudadanos. Ellos han puesto al firmar: catedrático, como otros al firmar ponen: comerciante, ¿Por ventura, se entiende que en ese caso el comerciante vende azúcar ó vende cacao? ¿Se entiende que ejercen su profesión los que firman una alocución cualquiera diciendo que son fabricantes, abogados ó lo que sean? No. Yo no dudo, sino que confío muchísimo en la clara inteligencia y en la buenisima intención del señor conde de Romanones, y espero que procurará que las cosas no lleguen á mayores, porque realmente sería el extremo de la injusticia formar expediente á un catedrático por el pecado de haber hecho constar al pie de una alocución electoral que era catedrático.

Nada hemos de decir sobre lo que antecede aun que á no poco se presta esa frialdad en el decir tratándose de unos correligionarios que lo elevaron sobre el pavés de la distinción días antes de aquellos sucesos; pero sí que nos permitimos llamar la atención del lector acerca del tono despreciativo con que se expresa el señor Robert al referirse á las personas silbadas, teniéndose en cuenta que el médico señor Sánchez es íntimo del doctor y uno de los silbados como á cacique, y que ese á quien llamó ninfa egéria, es parte de la trinidad canalejista que fué objeto de aquellas poco envidiables muestras de desagrado.

Y no decimos mas, porque causa pena el ver como se hinchan ahora ciertos accidentes, que maldita la importancia que tienen.

UN FUTURO EMPERADOR Á QUIEN PEGAN

El príncipe heredero de Alemania ha estado pasando de incógnito unos cuantos días en París. Es un obsequio que le ha hecho su padre para que se divierta y para indemnizarle de las amarguras de la vida de universidad.

Estas amarguras parece que no han sido flojas, á juzgar por lo que el mismo príncipe ha contado á sus íntimos en París.

Hace sus estudios en la universidad de

Bonn, donde se le obliga á seguir la misma vida que cualquier estudiante y á alternar con éstos, cual si fueran sus iguales.

Los estudiantes de aquel centro universitario son de los más democráticamente irrespetuosos que puede imaginarse. Tratan al príncipe cual si fuese el último de ellos, y despues de las veladas, en que, según costumbre tradicional, se bebe más cerveza de la que pueden aguantar los estómagos y los cerebros, han dado más de una vez bromas bastante severas al futuro emperador, y hasta han llegado á zurrarle de lo lindo cuando se enfadaba.

El príncipe escribió á su padre más de una vez pidiéndole permiso para irse de aquella universidad; pero el emperador Guillermo se rió siempre de las cartas de su hijo, y le contestó invariablemente: «que el aguantar un poco las rudezas del resto de la humanidad, era una cosa que convenia mucho para la educación de un heredero del trono».

FRANCIA Y MARRUECOS

Las últimas noticias recibidas de Marruecos confirman el rumor de que, merced á las gestiones del gobernador de Argelia y del embajador extraordinario cerca del Sultán, éste ha concedido al gobierno francés la autorización que solicitaba para establecer un ferrocarril entre Devreysiere y Dgna y Dar, en una distancia de 1.500 kilómetros.

Dícese que á cambio de esto el Sultán ha obtenido del gobierno de la vecina república la seguridad de que será respetado el dominio sherifiano en el oasis de Figuit, á cuyo efecto será ocupado militarmente por tropas regulares marroquíes, encargadas de evitar que ocurran en dicha región rozamientos entre los indígenas y las tropas francesas de la frontera; pero esto son paliativos con que se trata de atenuar el mal efecto que la concesion de dicho ferrocarril ha de producir necesariamente en las potencias interesadas en el problema marroquí.

Por más que se disfrace, el hecho es que la concesión de ese ferrocarril constituye para Francia una gran victoria, dando á ésta medios para ensanchar su esfera de acción en los dominios del Sultán.

De aquí que la noticia haya producido desagradable impresión en los círculos diplomáticos de Tánger, como habrá de producirlo en ciertas cancillerías, las cuales

no podrán menos de apreciar como el gobierno de la república, no obstante sus promesas de respetar el *statu quo*, va lenta, pero incesantemente, ganando terreno.

Bueno es que en España tomemos acta de estas noticias.

Crónica teatral

El orden público.—Las fieras.—Lynchamiento de un autor.—Beneficios con estreno.—El carro teatral.—Para el año próximo.

Gracias á que no los llevaba puestos, decía el gallego por sus zapatos al ver que se había roto un pié de un tropezón. Gracias, podemos decir, que en la pasada semana no hemos tenido más que un estreno, por que de haber habido varios, la temida cuestión de orden público hubiera surgido en los coliseos de la corte y no en las calles.

El tremendo delito (pues como tal fué castigado por el público, de escribir Jacinto Benavente su comedia lírica *Los Polichinelas*, delito ese al que están complicados los cómicos de la Zarzuela y el maestro Lapuerta, se castigó con otro delito infinitamente mayor. Silbidos, gritos, apóstrofes, bramidos y rugidos, hubo aquella noche para el autor de *La comida de las fieras*, que se revolvieron airadas al ver en tierra al que en otras ocasiones las fustiga con su acerada rebengua.

Equívocación indudable hubo en *Los polichinelas*; equívocación en el reparto, que encargó á la señorita Lázaro del juvenil y gracioso papel de *Colombina*, quitándosele á la graciosa y joven tiple Julia Mesa, y equívocación en aquella música, que siendo de Lapuerta «no tenía entradas ni salidas», pero al tribunal popular solo le faltó pedir el lynchamiento de Benavente.

Mientras á este le daban con Lapuerta en las narices.

Bien hicieron en Apolo en retrasar el estreno de *El tirador de palomas*, aplazándolo para el próximo jueves, y aun así es posible que Fernandez Shar, Aseisio Más y Chapipiensan escamados: Cuando las barbas de tu vecino veas pelar...

El mismo jueves expondrán también sus barbas, ó sus pescuezos (tal se vá poniendo la cosa), Garcia Alvarez, Casero, Calleja y Lleó, en Eslava, con *La boda*, zarzuela de corte chulesco.

Aunque la temporada no toca á su término, puesto que todavía falta la época de

primavera, que empieza en Pascua de Resurrección, ya han comenzado los beneficios, siendo el primero de actrices de Pascuala Mesa, en Martín, con *Electra*.

Esta simpática actriz, que el abrirse el teatro de la calle de Santa Brígida solo era conocida como una aficionada, ha logrado desde entonces una popularidad y un nombre merecidos, á fuerza de trabajo y de estudio, como se demostró en su *serata d'onore*. A este beneficio sigue el de Rosario Pino, que estrena la comedia de Benavente *Amor de Amor* y el drama de Marco Fraga, arreglado del italiano por Manuel Bueno y Ricardo Blasco, titulado *El amigo*.

La veterana actriz Balbina Valverde sigue también la costumbre de estrenar en noche de beneficio, y pone en escena el juguete cómico de Miguel Echegaray *La elocuencia del silencio*.

¡Fíjese en el titulillo el público alborotador á quien no gusta una obra!

Bastará á estas beneficiadas con que obtengan un beneficio como el de los autores de *El bateo*, que indudablemente cayeron de pié. Se celebró con la 118 representación de la obra y la *reprise* de *La alegría de la huerta*, en la que estaban interesados dos de los autores, viéndose el teatro lleno para aplaudir las incongruencias y los inverosimilitudes del susodicho *Bateo*.

El carro teatral, atascado un tanto hasta ahora, comenzará marcha rápida en breve, puesto que en Eslava esperan turno, como ya hemos dicho, cuatro ó cinco obras, á las que hay que agregar una de Gonzalo Cantó, y en Lara una de Eusebio Blasco, titulada *La adivinadora*, escrita en prosa y aprovechando las peripecias ocurridas con motivo del paso por Madrid de la quimomántica madame Thébés.

El Cómico ensaya una obra de Manolito Caballero, y tiene en turno obras de Jackson, Arniches y otros, hasta cinco, para terminar á primeros de Junio.

Del nometolirico nada se sabe, ó si se sabe no es bueno. Solo se habla de su buena construcción, que puede sostener muchas obras y muchas bipotecas. Y con él se mezcla el nombre del acaparador de teatros Berriatua, afirmándose que para el año que viene no tendrá el Español ni la zarzuela, aunque este último es el puntal que le ayuda á sostenerse como empresario. Sin que por esto supongan mucho los rendimientos, puesto que tiene que dar el 8.

por 100 para pagar las reformas y gravó la lista con la entrada de Emilio Orejón. Mutis.

Madrid 9 de marzo de 1902.

Noticias

Debiendo procederse dentro de muy breve plazo á la entrega de las cantidades recaudadas en esta provincia con destino á la suscripción iniciada para elevar una estatua á la memoria de S. M. el Rey don Alfonso XII, el señor gobernador civil encargó á los señores alcaldes, presidentes de sociedades y demás corporaciones ó entidades que hubiesen acordado abrir suscripciones con aquel objeto ó deseen contribuir á ese fin, se sirvan remitir á este Gobierno civil á la brevedad posible las listas de donantes y sumas que hayan recaudado.

—Se ha concedido el *regnum exequatur* para desempeñar el consulado de Inglaterra en Barcelona, á M. Jones Frederik Roberts.

—El alcalde de Massanet de la Selva ha interesado del gobernador civil de esta provincia, sea recluida en el Manicomio de Salt, la vecina de aquel pueblo Carmen Bagué Rubí.

—Los oficiales y peones albañiles de Palafrugell se han constituido en sociedad, nombrando presidente de la misma á don Norberto Gonzalez y secretario á don Rodolfo Aritico.

—Por enfermedad de un señor magistrado, ayer tuvo que suspenderse en esta Audiencia provincial el anunciado juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de este partido, sobre robo, contra Juan y Jaime Bosch, de cuya defensa estaba encargado el distinguido letrado don Emilio Junoy.

—Dicen de Madrid, que se ha celebrado en Palacio, con el ceremonial de costumbre, la capilla pública en conmemoración del aniversario de la elevación al solio pontificio de Su Santidad León XIII.

—El domingo último, la vecina de Mayá Dolores Alatus Planella, se arrojó al pozo de su casa, del que fué extraída ya cadáver.

Ignóranse con certeza las causas que movieron á la suicida á tomar tan fatal resolución, si bien se cree es debido á que no tenía completas sus facultades mentales.

—Los reclutas del regimiento Infantería de Asia, de guarnición en esta plaza, practicaron ayer tarde ejercicio de tiro al blanco en el castillo de Montjuich.

—Dicen de Puigcerdá, que debido á la excelente temperatura que se viene disfrutando en aquella comarca, los sembrados presentan inmejorable aspecto.

—Habiéndose adjudicado las obras del puerto de Palamós á la «Sociedad Fomento de Obras Públicas», antes Piera, Cortina y C.^a de Barcelona, dícese se colocará la primera piedra el próximo mes de abril, celebrándose con tal motivo grandes fiestas con asistencia de personajes de mucha importancia.

—En La Bisbal, mientras estaban jugando varios muchachos en el «Puig d' en Vidal» y en el sitio donde está colocada la «palanca d' en Moratell», tuvo la desgracia de resbalar de la misma un niño de seis años, cayendo al agua y llevándose la corriente, el que pudo salvarse por acertar á pasar por allí en aquel momento un sujeto quien sin reparo alguno se echó al agua, librándole de una muerte segura.

—Ha sido puesto por la policía á disposición del tribunal competente, Jaime Recia Darner, acusado, según parece, de haber disparado un tiro de revólver, el cual por fortuna no hizo blanco, á Domingo Pujol Riera, ignorándose el motivo de la agresión.

—En el expreso de ayer tarde regresó á Barcelona nuestro querido compañero en la prensa, don Emilio Junoy.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de este partido, sobre abusos deshonestos, contra Ignacio Romaguera Durán (a) Coll d' oca.

Abogado defensor, don José Peya; procurador, don Martín Adroher; ponente, señor presidente.

—En el río Oñar, según ayer se decía, estuvo á punto de perecer ahogada una mujer á no haber sido el auxilio que inmediatamente le prestaron otros dos mujeres.

—Ayer oímos decir que en el pueblo de Salt había sido atropellado por un vecino de dicha población un individuo del Soma-

ten. —Ha vuelto á aparecer en San Feliu de Guixols el semanario federalista *El Pro-gramma*.

—Anuncia un telegrama de Berlin, que la princesa Federico Carlos de Prusia, que viaja en el tren expreso de Nápoles á Berlin, fué objeto de un atentado antes de llegar á Munich, habiéndole disparado dos tiros, de los que felizmente resultó ileso.

Las pesquisas que se practicaron para descubrir al autor del hecho, resultaron inútiles.

—Ha sido nombrado vocal de la Junta provincial con el carácter de concejal, don Rafael Corominas.

—Un telegrama de Roma comunica que con motivo de celebrarse su jubileo, el Papa ha asistido á la misa en la iglesia de San Pedro, habiendo concurrido los cardenales, arzobispos y el cuerpo diplomático.

—El comisario de Guerra interventor de la factoría de subsistencia de esta plaza, hace saber que el día 12 del presente mes á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la citada factoría de subsistencias de esta plaza, le compra por medio de concurso, de paja, cebada y leña, de condiciones reglamentarias; debiendo las personas que deseen interesarse, presentar sus proposiciones acompañando muestra del artículo á que las mismas se refieren en el día y hora mencionados.

—Se ha recibido un telegrama de la Habana, diciendo que el actor Antonio Vico ya se halla restablecido de su enfermedad y que se prepara para regresar á España.

—Esta noche celebrará reunión general la sociedad «Las Odaliscas», con el fin de solventar algunas diferencias que han surgido con motivo de los bailes de tarde que vienen celebrándose todos los domingos y días festivos durante la Cuaresma.

—En Palafrugell ha ocurrido un desgraciado accidente en la cantera llamada *d' en Barnoy*, del que fueron víctimas Manuel Montañés y Esteban Nogué, que trabajaban en ella por cuenta del maestro de obras señor Ferrer Bataller.

Fué ocasionado al accidente, según se cree, por un desprendimiento de tierra y piedras que cayeron desde regular altura sobre dichos dos obreros, dejándolos casi enterrados, no pasando afortunadamente el daño sufrido, de contusiones y heridas poco graves, gracias al pronto auxilio que pudieron prestarles los vecinos don José Rodríguez y otras personas que casualmente se hallaban en aquella hora presenciando el arranque.

—OLD AGE. La vejez lo hace todo en el Cognac. Los años son los que le dan valor. La casa Pedro DOMEQ los tiene de más de 34 años. Nadie puede arrebatárle la propiedad.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas*. Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Vichy-Etat es la mas superior medicación alcalina; produce los mejores efectos y resulta la mas económica. Los manantiales son:

Vichy-Hópital, para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

Vichy-Grande Grille, para las afecciones del hígado.

Vichy-Célestins, Vias urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc)

Estas aguas embotelladas conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul **Vichy-Etat**. No fiarse de imitaciones y exijase el nombre del manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

ÉXITO SEGURO

Una comida abundante se digiere sin di-

ficultad con una cucharada de *Ellixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano en sustitución á los licores. *Ellixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Crecimiento rápido

agotó las fuerzas vitales de esta niñita

Hoy presentamos al lector el caso de una niñita reducida á un infimo grado de salud. Léase lo que los padres dicen:

«Tortosa 24 de Febrero de 1901. Muy Sres. míos: Mi hija Conchita, de 9 años de edad, habia desmejorado notablemente por efecto del crecimiento rápido, y á consecuencia de haber tenido que guardar cama para combatir un fuerte catarro algo complicado. Como



Conchita Martín Carramolino

consecuencia del rápido crecimiento se apoderó de ella una gran debilidad, palidez y pérdida de apetito.

Se le ordenó la Emulsión Scott, á la que pronto se acostumbró á tomar con el mayor gusto. Gracias á la eficacia de este remedio, hoy día goza de muy buen apetito, ha recuperado sus carnes y su buen color y se halla en perfecto estado de salud, lo que me complace en consignar en esta carta como homenaje á dicho específico y para satisfacción de ustedes.

FERNANDO MARTÍN CARRAMOLINO.

Calle del Carmen, 3, pral.

La Emulsión Scott es sin disputa, el mejor remedio en el mundo, contra todas las afecciones de desgaste del sistema humano, ya sea en criaturas ó en adultos. Las propiedades reconstituyentes que ella contiene no se hallan en ninguna preparación similar y por consiguiente es de gran importancia que no se compre sino la verdadera.

Esta se conoce por la etiqueta que lleva el envoltorio exterior de cada frasco, y representa un hombre cargando á cuestas un gran bacalao. Esta marca es conocida en todo el mundo y simboliza el más apreciado de los remedios modernos para muchas enfermedades.

Rechácese toda preparación que carezca de esa marca, pues ninguna puede producir los benéficos resultados de la verdadera Emulsión Scott.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



ALMUERZO

Huevos escalfados en salsa de tomate.—

Albondiguillas de carne de sülchichas.—Chuletas de cerdo fritas.—Patatas en ensalada caliente.—Té con leche, pan y manteca.

COMIDA

Sopa de arroz con un punto de perejil.—Guisado blanco de ternera.—Nabos salteados.—Pollo asado.—Ensalada de lechuga.—Postres.

Huevos escalfados en salsa de tomate.—Con conserva de tomate al natural que se vende en latas grandes de treinta céntimos, se prepara la salsa muy bien hecha y se pone en una tartera ó plato que vaya al fuego. Se hace hervir y se van escalfando en ella los huevos, dejándolos que cuajen bastante.

Sopa de arroz con un punto de perejil.—Echada en la sopera la sopa de arroz, se espolvorea con perejil seco hecho polvo y se tapa la vasija revolviendo el manjar en el momento de servirlo.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Nacimiento

La tierra, por llanuras y montañas, bella explosión de amor llama á la vida, y es que del sol la cúpula encendida sembró una primavera en sus entrañas.

Vides y frondas, álamos y cañas, muestran la sávia en brotes convertida, y es la madre inmortal estremecida por convulsiones íntimas y extrañas.

Fingen los bronccs mares sus lamentos; sus sacudidas los furiosos vientos; llora, y de flores los almendros nieva.

Es que del mundo y su esplendor avara, la gran reproductora se prepara ¡al parto inmenso de la vida nueva!

Salvador Rueda.

Distracciones

Las abreviaciones no tienen secretos para Gedeón.

Ayer leía un periódico en que se daba cuenta en estos términos de la travesía verificada por un embajador: «El viaje ha sido muy rápido y feliz. El buque se ha visto siempre favorecido por un viento S. E.»

Y Gedeón lee en alta voz sin vacilar: —«El buque se ha visto siempre favorecido por un viento de Su Excelencia.»

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Eusebio y compañeros mártires

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Hospital.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral.

Imp. LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado:

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godu, hasta Alfonso XIII y D.^a María Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Mmanera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio,
al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés F. Biá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska** de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos; ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska**.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juan 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ESQUELAS MORTUORIAS
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jappuy la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: éervicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, apmitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Hayos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Vili garcia ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta, Arenas (Chile), Ceronel y Valpairo, admitien o pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa idental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas por familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital..	5	» » »
Extranjero.	15	» semestre
Idem un año.	30	» » »

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.